



Erklärung der Parlamentarischen Gruppe EVP vom 13. April 2022

Die Parlamentsgruppe EVP sagt Ja zur Tagesschulverordnung. Die Verordnung ist von grosser Tragweite. Das Volk muss darüber abstimmen können.

Die Parlamentsgruppe EVP hat am 6. April 2022 Ja gesagt zur Verordnung über die Tagesschulen der städtischen Volksschulen. Mit den Ergänzungen durch den Gemeinderat bietet diese Verordnung eine zwar nicht ideale, aber doch taugliche Grundlage für eine den Bedürfnissen der Kinder, der Eltern und der Lehrkräfte entsprechende Ausgestaltung dieses Schulmodells. Die EVP hat bereits bei der Abstimmung vom 10. Juni 2018 über die Pilotphase II darauf hingewiesen, dass die vom Stadtrat vorgesehenen Mittel für die Tagesschule nicht ausreichen und mehr in die Tagesschule investiert werden muss, damit die Kinder ausgeruht einen vollen Schultag aushalten können und die Lehrkräfte nicht überfordert werden. Die Parlamentsgruppe EVP steht deshalb auch zu den Kostenfolgen, welche die nun verabschiedete Tagesschulverordnung mit sich bringen wird.

Angesichts der sehr grossen Tragweite der Tagesschulverordnung ist die Parlamentsgruppe EVP der Meinung, dass diese Verordnung der Volksabstimmung unterstellt werden muss. Es wäre für die Stimmberechtigten kaum nachvollziehbar, dass sie zwar über einen Grundsatzartikel in der Gemeindeordnung abstimmen können, nicht aber über die tatsächliche Ausgestaltung der Tagesschule und die damit verbundenen Kostenfolgen. Die Tagesschulverordnung hat wiederkehrende Kosten von über 100 Millionen Franken pro Jahr zur Folge. Die Verordnung ist damit vergleichbar mit einer Finanzvorlage. Als solche würde sie bereits ab 2 Millionen jährlich wiederkehrender Ausgaben dem obligatorischen Referendum unterstehen. Die Mitglieder der Parlamentsgruppe EVP werden aus diesen Gründen das Parlamentsreferendum für die Tagesschulverordnung unterschreiben. Dieses Vorgehen entspricht jenem, das auf Wunsch der Befürworter auch für das Referendum zu den Richtplänen Siedlung und Verkehr gewählt wurde.

Für Rückfragen:

Ernst Danner, Vorsitzender der Parlamentarischen Gruppe EVP Tel. 079 782 13 62, Mail ernst.danner@bluewin.ch.